

平成29年8月 一般公開来場者アンケート お屋敷の感想(回答数 54名)

10代
・楽しかった。作文に書きます。
・歴史の事や物語が詳しく知れた。
・住んでみたいです。
・築266年とかなり古いお宅でつい一年前まで実際に使われていたと聞き、保存状態が良く驚いた。庭が広くてびっくりした。
・巻物や昔の雑誌などが多く置いてあって、とても興味深かったです。
・昔の本がありおもしろかった。
・さまざまの資料は身近なことに関するものであったり、南北朝時代からの一見縁遠く感じるものであったりと、とても興味深かった。
・火縄銃、やりを見れてよかった。

20代
・当時のままの貴重な資料を見学することができ勉強になりました。
・寛延年間の建物であるが今後どこが手を加えられていて、どこが加えられていないのか知りたい。
・兵六の話は初めて知ったので、帰ったら家族や友人に話したいと思った。建物も雰囲気があり、すごいと思った。

30代
・貴重な文化財が住宅地の中にあって驚きました。
・古い家を見ることが出来たのが一番良かったです。
・歴史を感じる物品が多数残っており勉強になりました。

40代
・初めて入ってみて感動しました。
・貴重な物を実際に目で見て、触れることによって子供たちが古い物に対する考え方を見直してもらえたらと思ってきました。
・説明をたくさん聞かせていただきありがたいでした。よくわかりました。
・江戸時代の建物とは思えないほど状態が良いので驚きました。
・兵六の絵(話)は知らなかったのでおもしろかったです。兜もなかなか見ることが出来ないの、良い経験になりました。
・見た目は思ったより古くなかった。古い時代に戻してほしい。
・大事に使用されていた為か、当時の建築がすごいのか、貴重な建物で驚きました。ありがとうございました。
・当時の物が残っていて、よい物を見せていただきました。ありがとうございます。
・見た感じが新しいので武家屋敷といわれれば、そうかなって感じだなと思いました。大石兵六の絵巻、全部広げた状態で見えたかった。鎧や武具等と一緒にキングが展示されていたのがおもしろかったです。最近まで人が住んでいたんだなという感じで。
・とてもいい保存状態でびっくりした。
・とても歴史を感じる。良かったです。
・すごい。

50代
・昔の物がたくさん出てきてすごいですね。
・島の気候に合わせた造りのお屋敷が見学出来ました。立派な甲冑や鎧の作りがしっかりしていて驚きました。遊び道具などを見ても、上妻家の格の高さがうかがわれます。
・門が立派。貴重な品物がたくさん残っておりびっくりしました。
・古い家なのに保存状態が良く驚きました。これからの保存には予算がかなりかかるかもですが、そこはしっかりやって欲しい。
・種子島の貴重な財産だと思いました。たくさんの人に伝えたいです。
・広くて(甲冑)の時代の流れを感じました。おひつとか家事全般の品物が高価にみられ、お着物が残されていたことに感動しました。上妻家の家系図が見事に残され感動します。あと、鉄砲の弾とかもすごいですね。
・古くて広い屋敷でした。門が立派でステキでした。
・見たいと思っていたので来て良かった。説明して頂いてわかりやすかった。

## 60代

- ・これまで残っている事は知りませんでした。家造りは多くに有るような気がしますが武家屋敷の特徴がわかりました。
- ・古いままに保存されていてすばらしい。今後も大事に残していかなければならない。
- ・古い屋敷が残っていて、文化財も多く残っていて、また来たいと思いました。
- ・展示すばらしい。家の場所がわかりにくい。事前に展示の概要を公開してもらえればありがたい。
- ・種子島で最古の建物、もっと全国発信していきましょう。
- ・歴史が感じられました。残っていてよかったです。
- ・公開している資料を見て感心しました。何百年前の資料が破れずに残っていたことにびっくりしました。
- ・建築当初のものがここまで残っていることに感心しました。

## 70代以上

- ・整然と時代を追って展示されています。時代孝証もよくわかりました。これだけの優れた資料が破損もなく保存されていて、しかも発見されたことはすばらしいことだと思います。大事に保存してほしいです。
- ・前回一度拝見しているが、今回新たな展示物としては「兵六絵巻」と雑誌の「キング」、昔の葬列手順書が特に興味深かった。
- ・年代物ゆえ改築等相当ありましたが、元の姿に戻して、いつまでも保存してほしいと思います。
- ・一見すると、今とそんなに変わらないような気がして驚きました。
- ・大分整理が出来ていると感じました。担当の方のご苦労がよくわかります。
- ・すごいと思います。
- ・上妻家の歴史を教えられたので、もっとたくさんの人に広く紹介したいです。
- ・静かな場所でも落ち着いた感じが良いと思いました。
- ・保存がしっかりしていて驚きました。
- ・歴史を感じさせるすばらしい建物である。種子島の宝。
- ・266年。保存が良いですね。これからも保存していきましょう。
- ・部屋数が多く、説明を聞いて昔の暮らしが少し想像できました。

平成29年8月 一般公開来場者アンケート 整備・活用方法(回答数 31名)

10代
・きれいにされているので問題はない。
・観光用に一般公開して欲しいです。
・昔遊びをする施設にしたら楽しいと思う

20代
・前回、今回のように新資料の展示もまた見てみたい。ずっとの展示は書状の保管の関係で難しいかもしれませんが。

30代
・寄付をいろいろな方法で募る。

40代
・今後もぜひ保管して下さい。
・一般公開はとてもいいと思います。学校からの見学とかもあれば子供たちにもいいお勉強になると思います。
・屋根裏も見てみたいです。庭で少しお茶をするスペースがあると嬉しいです。
・なるべく当時の状態に戻してもらいたい。楽しみにしています。

50代
・種子島の歴史を学ぶ上で貴重な物ですので、島民の方にも広く見て頂ければと思います。
・常時公開していただければと思います。
・誰でも訪ねることができるようにしてほしい。
・整備していただくと次回来る楽しみが増えます。よろしくお願いします。
・お庭がすてきなので大切に扱えればと願います。家の柱とか保存が大変だと思いますが、大切に扱っていたのが感じられました。欄間がすてきです。高貴に感じられました。保存してゆくことを願います。
・建物の説明があり、詳しくわかった。大事に残してほしい。

60代
・一般公開を折にふれて実施して欲しい。
・保存修理の方法は専門家に相談した方がよい。気温湿度が一定した場所に展示。展示場所は飲食を禁止する。
・江戸時代の姿に戻して、保存していただければ。
・展示物はすばらしかった。もっと展示物があつたらなと思いました。
・種子島の観光コースにもっていけるものと感じた。すばらしい。
・建築当初のものがまだありそうな気がしますので、大変かと思いますが調べてほしい。(増築部分の影に)

70代以上
・展示方法の工夫。(展示品が目立つ方法の工夫)
・前回提案させて戴きました。急がず、慎重に保存して行ってほしいです。
・これだけの年代、歴史のある建物、もはや国を動かして観光化して実績を作っていきましょう。
・島の誇り、宝として島民の方にも多く見てもらいたいです。
・是非、保存してください。
・大事なものですから、時間をかけて、じっくり整備をしてほしいです。
・気持ちで寄付できるような場所を設置したらよいのでは。
・係の方はご苦労も多いと思いますが、なるべく昔の様子に近づけていただければと思います。
・定期的に公開して欲しい。(公開日を広く知らせる。)
・種子島を代表する観光のルートにぜひ。